ALLIANZ FOUNDATION

Berlin, 05. Februar 2024

Pressemitteilung

Erster Jahrestag des Erdbebens in der Türkei: Allianz Foundation und Partner starten Solidaritätsfond

Zum ersten Jahrestag des Erdbebens in der Türkei im Jahr 2023 mit mehr als 50.000 Toten, startet die Allianz Foundation, gemeinsam mit ihrem Kooperationspartner Postane in Istanbul, den "Earthquake Solidarity Fund". Der Solidaritätsfond über 150.000€ unterstützt Projekte in den Erdbebenregionen in der Südosttürkei, die den langfristigen Wiederaufbau zum Ziel haben, kulturelle Aspekte mit einbeziehen und Frauen sowie die kommenden Generationen fördern. Der Fonds ist offen für die Beteiligung weiterer Geldgeber.

Die ersten 100.000 € des Fonds stammen von der Allianz Foundation. Als erste europäische Partnerorganisation hat die European Cultural Foundation (ECF) weitere 50.000 € beigesteuert. Der Kooperationspartner in Istanbul, Postane - Mitglied im Allianz Foundation Hubs Netzwerk- ist seit dem Beben in den betroffenen Regionen aktiv und verantwortet die Durchführung des Fonds. Erste ausgewählte Projekte werden ab März unterstützt.

Esra Kücük, Vorständin der Allianz Foundation: "Das große Erbeben in der Türkei jährt sich heute. Wir stellen fest, die internationale Solidarität im Moment der Katastrophe war groß! Diese hat seither stark nachgelassen. Nach der Nothilfe darf aber nicht Schluss sein. Neben dem Wiederaufbau der Infrastruktur oder Wohnraum, muss auch das kulturelle Erbe gesichert und die zivilgesellschaftlichen Räume neu errichtet werden. Wir haben uns vorgenommen mit Projekten vor Ort die Menschen längerfristig beim Wiederaufbau von Zivilgesellschaft und Kultur zu unterstützen, und freuen uns darauf, den Solidaritätsfond mit der Unterstützung weiterer Partner wachsen zu lassen."

Yaşar Adnan Adanalı, Gründer und Direktor von Postane: "Obwohl seit dem Erdbeben bereits ein Jahr vergangen ist, sind die Wunden in der Region noch nicht verheilt. Und es gibt keinen ausreichenden Informationsfluss zu den aktuellen Problemen in den betroffenen Gebieten. Ich hoffe, dass dieser Solidaritätsfonds denjenigen eine bescheidene Unterstützung bietet, die sich für den Wiederaufbau in der Region einsetzen und dass er dazu beiträgt über die sozialen Probleme vor Ort zu informieren."

André Wilkens, Direktor der European Cultural Foundation: "Solidarität ist eine Haltung und keine schnelle Lösung. Deshalb unterstützt der Solidaritätsfonds dezentrale, lokale Maßnahmen auf der Grundlage von Bedarfsanalysen und der

Zusammenarbeit mit lokalen Netzwerken. Das Fondsangebot umfasst Projektförderung, Kollaborations- und Mobilitätsunterstützung sowie Förderung der Öffentlichkeitsarbeit."

Die Förderprojekte werden gemeinsam mit Postane identifiziert, um konkret auf die Bedürfnisse vor Ort zu reagieren.

Zur Kooperation mit Postane:

Postane ist ein Zentrum für Zivilgesellschaft, Kultur und ökologische Fragen im Herzen von Istanbul. Seit 2023 ist Postane Teil der Allianz Foundation Hubs, eines europäischen Netzwerks regionaler Plattformen aus Kultur, Zivilgesellschaft und Klimaschutz, die an Lösungen zu den drängenden Fragen unserer Zeit arbeiten.

Pressekontakt:

Allianz Foundation
Head of Communications
Stefan Denig
E stefan.denig@allianzfoundation.org
M +49 152 34625709

Die **Allianz Foundation** ist eine rechtsfähige Stiftung des bürgerlichen Rechts mit Geschäftssitz in Berlin. Sie ist operativ und fördernd tätig und unterstützt in Europa und im Mittelmeerraum Projekte aus den Bereichen Zivilgesellschaft, Umwelt, Kunst und Kultur. Mehr Informationen auf <u>allianzfoundation.org.</u>